
COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

 
V  ERBALE   DELLA   SEDUTA CONGIUNTA   COMMISSIONI 3^-6^-8^   DEL    1 ottobre 2020     

Convocata ore 11.00 / terminata ore 12.00
O.D.G.:

1. PABE bacino 15
2. Varie ed eventuali

Per la Commissione consiliare 3^ - Politiche per il Marmo, Sport
Sono presenti: il presidente  Stefano Dell’Amico  e i consiglieri Tiziana Guerra, Daniele Del Nero,
Marzia  Gemma  Paita,  Nives  Spattini,  Cristiano  Bottici,  Massimiliano  Bernardi  e  Gianenrico
Spediacci.
Sono assenti i Consiglieri : Nessuno

Per  la  Commissione  consiliare  6^  -  Pianificazione  Territoriale,  Urbanistica,  Mobilità  e
Traffico, Politiche per l’arredo Urbano e la Valorizzazione dei Centri Storici
Sono presenti: il presidente Daniele Raggi e i consiglieri Franco Barattini, Giovanni Montesarchio,
Elisa Serponi,  Cristiano Bottici in sostituzione di Luca Barattini, Andrea Vannucci in sostituzione di
Dante Benedini e Massimiliano Bernardi.
Sono assenti i Consiglieri : Francesca Rossi.

Per la Commissione consiliare 8^ - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente,
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale 
Sono presenti: il presidente Giovanni Montesarchio e i consiglieri Daria Raffo, Daniele Raggi, Elisa
Serponi, Nives Spattini,  Cristiano Bottici in sostituzione di  Luca Barattini  e   Andrea Vannucci in
sostituzione di Dante Benedini.
Sono assenti i Consiglieri : Lorenzo Lapucci.

Sono  altresì  presenti:  il  Presidente  del  Consiglio  Comunale  Michele  Palma,  il  Vicesindaco-
Assessore al Marmo Matteo Martinelli, il Dirigente del Settore Urbanistica e SUAP Arch. Michele
Bengasi  Fiorini,  la  funzionaria  P.O.  Programmazione  urbanistica  e  S.U.A.P./Demanio Arch.
Nicoletta  Migliorini  e  il Dirigente  del  Settore  Servizi  Ambientali/Marmo  Dott.  Geol.  Giuseppe
Bruschi.

Presiede la Commissione congiunta: Stefano Dell’Amico
Svolge le funzioni di Segretario: Chiara Masetti

***********

Accertata la presenza del numero legale per ciascuna delle tre Commissioni,  alle ore 11.25 il
presidente Dell’Amico apre la seduta. 
Prima di affrontare il punto 1 all’O.d.G., il Presidente mette in votazione i verbali del 9/6 e 18/6 che
vengono approvati all’unanimità di tutti i presenti.
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Quindi introduce il punto 1 all’O.d.G. “PABE Bacino 15”. Preso atto che ai Commissari presenti è
stato distribuito al loro arrivo il documento “NTA PABE 15 - BOZZA DEL 01/10/2020”, il Presidente
invita i Tecnici presenti a esporre le modifiche apportate alla norma dopo l’ultima riunione della
Conferenza dei Servizi della Regione Toscana. 
Prendono  la  parola  il  dirigente  Bengasi  e  la  funzionaria  Migliorini,  spiegando  che  la  bozza
distribuita oggi ai Commissari è il testo coordinato con tutte le modifiche apportate alle NTA: le
modifiche sono evidenziate con colori diversi a seconda dell’origine come spiegato nella legenda a
piè di pagina, con l’azzurro che si distingue dal turchese per essere più chiaro. Oltre alle richieste di
integrazione a seguito dell'ultima riunione della Conferenza dei Servizi della Regione Toscana sono
state recepite anche quelle derivanti  dalla Valutazione di Incidenza del Parco, dal parere del Genio
Civile e dal Parere Motivato dell’Autorità Competente per la VAS. 
Quindi  passano  la  parola  al  dirigente  Bruschi sulle  modifiche  apportate  in  conseguenza  delle
osservazioni del Genio Civile.
Il dirigente Bruschi illustra due modifiche rispettivamente a pag. 24 e a pag. 26 del  documento:
quella a pag. 24 è una piccola modifica, infatti al comma 2 dell’Art. 29 è stata accolta la richiesta
del Genio Civile di inserire il riferimento normativo alla DGRT 1133/2012; mentre l’osservazione
recepita a pag. 26 è più rilevante poiché è stato chiarito che se la cava interessa un’area che è
demanio fluviale e quindi dello Stato, l’istanza di concessione deve essere presentata alla Regione
Toscana: Bruschi evidenzia che non si tratta propriamente di una modifica, ma di un importante
chiarimento. 
Il  consigliere  Vannucci  chiede  cosa  succede  alle  aree  autorizzate.  Bruschi  risponde  che  la
concessione andrà pagata alla RT per quel pezzettino e al Comune per la concessione normale.
Riferisce che il Genio Civile sta chiedendo alle ditte di pagare gli attraversamenti per gli ultimi 5
anni.
Vannucci pone il problema del doppio canone.
Dell’Amico  chiede  che  esiti  abbia  dato  la  ricognizione  degli  agri  marmiferi  comunali.  Bruschi
risponde che il Comune non si è attribuito le fosse ma le ha lasciate fuori dalla ricognizione. Spiega
che per  adesso  non è  cambiato  nulla  nel  comportamento  del  Comune,  occorre  prima che la
ricognizione venga pubblicizzata e infatti  da oggi  ci  sono i  manifesti  affissi  in  città.  A gennaio
probabilmente sarà aperto il procedimento a seguito della ricognizione fatta cava per cava e si
vedrà  dove  stanno  le  fosse.  Chiarisce  che  in  questo  momento,  per  le  strade  che  ricadono
all’interno del demanio, il Genio Civile chiede il canone alle ditte. Aggiunge che al momento le cave
interessate dalle richieste del Genio sono poche e che quando il problema si porrà gli strumenti
saranno stati allineati.  Inoltre fa presente che per alcune aree è in linea di principio possibile il
procedimento di sdemanializzazione, che può essere chiesta dal Comune. A questo proposito gli
sembra di ricordare che in passato fosse stato iniziato un processo di sdemanializzazione con la
Provincia di Massa-Carrara, che però era solo ente idraulico e non anche titolare delle aree.  
Prende quindi la parola la funzionaria Migliorini.  Chiarisce quanto riportato in calce alle NTA con
riferimento  al  colore  verde  con  il  quale  vengono  evidenziate  le  modifiche  a  seguito  delle
osservazioni  accolte,  spiegando  che  con  il  termine  “accolte”  devono  intendersi  anche  quelle
parzialmente accolte.
Migliorini prosegue esponendo le due modifiche chieste dal Parco nella Pronuncia di Valutazione
di Incidenza: all’Art.8 comma 4 che tratta delle ZPS è stata accolta la richiesta di puntualizzare
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cose  che  erano  già  previste;  all’Art.  45  comma  3  sulla  risistemazione  ambientale  dell’area
estrattiva  è  stato  precisato  che  per  gli  interventi  di  riqualificazione  dovranno  essere  utilizzate
specie autoctone certificate prodotte da vivaio specializzato.
Successivamente  spiega  che  l’Art.  47  Controllo  e  Monitoraggio  viene  modificato  a  seguito  di
Parere Motivato dell’Autorità Competente per la VAS che chiedeva di specificare gli “indicatori di
monitoraggio”  e  inoltre  di  redigere  il  primo  report  di  monitoraggio  dopo  2  anni,  anziché  5,
dall’approvazione del P.A.B.E. e il secondo report dopo ulteriori 3 anni.
Spiega che nell’Allegato A, in seguito all’accoglimento totale o parziale di osservazioni, vengono
variate le quantità sostenibili suddivise cava per cava e che all’Art.39 comma 2 varia la somma
delle quantità sostenibili delle singole cave. Sul punto interviene il dirigente Bruschi precisando che
i  16  milioni  di  mc  di  produzione  complessiva  restano  invariati,  mentre  viene  un  po'  ridotto  il
“tesoretto” per le premialità, allo scopo di dare maggiore respiro alle cave.
Riprende  a  parlare  la  funzionaria  Migliorini  segnalando  l’integrazione  all’Art.  3  comma  2
riguardante le “Aree di margine”, in parziale accoglimento di osservazioni presentate al Piano così
come riportato nel tabulato allegato alla delibera di Consiglio comunale n.49 del 3 luglio 2020.
Il  presidente  Dell’Amico chiede chiarimenti  in  merito  alla  cancellazione della  cava 106 che ha
rilevato nell’allegato A. Risponde il dirigente Bruschi spiegando che la cava 106 è stata unita alla
105, per cui adesso c’è una cava unica con numero 105 che comprende anche la vecchia 106.
Prende nuovamente la parola la funzionaria Migliorini: spiega che nell’Allegato B sono riportate
delle prescrizioni specifiche, a cui le NTA rimandano, che si applicano solo ad alcune cave come
individuate dalla Regione Toscana nel verbale dell’ultima riunione della Conferenza dei Servizi.
Conclude il suo intervento invitando i Consiglieri a segnalare eventuali errori che dovessero trovare
nella bozza, anche semplicemente di ortografia. 
Terminata l’esposizione da parte dei Tecnici, il presidente Dell’Amico comunica che nella prossima
riunione, la settimana successiva, verrà scritto il parere su queste norme aggiornate e modificate.
Interviene il dirigente Bengasi osservando che non è detto che gli uffici riescano ad essere pronti
con la  proposta di  delibera  per  la  settimana successiva,  considerato  che,  oltre all’allegato,  va
messo  a  punto  anche  il  testo  della  delibera  che  deve  riassumere  tutto  quanto  accaduto  nel
percorso svolto. 
Il presidente Dell’Amico invita i Commissari a leggere per conto proprio il documento “NTA PABE
15 - BOZZA DEL 01/10/2020” distribuito questa mattina e a comunicare velocemente eventuali
errori che dovessero riscontrare durante la lettura. Chiarisce però che il tempo per le modifiche è
finito, a meno che non si tratti solo di errori da correggere, e che la prossima riunione servirà ad
affrontare il parere sulla delibera, fermo restando che potrà essere messo a verbale anche quello
che un consigliere vorrà esprimere.

Riunione terminata alle ore 12.00

La segretaria verbalizzante

          F.to Chiara Masetti                         Il Presidente della Commissione 3^ 

            F.to Stefano Dell’Amico 

3



COMUNE DI CARRARA
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile

Il Presidente della Commissione 6^ 

             F.to Daniele Raggi 

 Il Presidente della Commissione 8^ 

       F.to Giovanni Montesarchio 
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